

Unsere Partnerorganisation - Oikos Solidaridad

Oikos Solidaridad ist eine kleine Nichtregierungsorganisation (NGO) und für das Ökumenische Büro die langjährige Partnerorganisation in El Salvador. Gemeinsam mit ihr werden vor allem die Solidaritätsbrigaden des Büros nach El Salvador vorbereitet und durchgeführt.

Oikos Solidaridad arbeitet mit Basisgruppen, Kooperativen und kommunalen Organisationen im Osten El Salvadors zusammen. Im Mittelpunkt der Arbeit stehen Ansätze der ländlichen Entwicklung und Beteiligung der Bevölkerung an politischen Prozessen. Projekte sind ein wichtiger Bestandteil ihrer Arbeit, aber nicht Selbstzweck. Vielmehr dienen sie dazu, mit der Bevölkerung über ihre Rechte und Handlungsmöglichkeiten ins Gespräch zu kommen, damit deren politisches Bewusstsein als soziale AkteurInnen gestärkt wird.

Die Projekte haben die Arbeitsschwerpunkte Ernährungssouveränität und Prävention vor Naturkatastrophen. Programme zur Katastrophenprävention haben zum Ziel, Kenntnisse über besonders gefährdete Regionen des Landes zusammenzutragen und daraus sinnvolle Bebauungs- und Nutzungspläne zu erstellen, sowie Frühwarn- und Schutzmaßnahmen unabhängig von der Regierung einleiten zu können. Der Arbeitsbereich Ernährungssouveränität leistet einen Beitrag zur Armutsbekämpfung. Die Projekte in diesem Bereich zielen auf die Ausweitung des ökologischen Anbaus von Grundnahrungsmitteln, das Anlegen von Hausgärten und kleiner ökonomischer Projekte ab, die ein Überleben sichern sollen.

Die Beteiligung der Bevölkerung an politischen Prozessen liegt allen Projekten zugrunde. So wird versucht, Bündnisse zwischen den einzelnen Gruppen, Nichtregierungsorganisationen und teilweise den lokalen Regierungen aufzubauen, um politischen Forderungen mehr Nachdruck zu verleihen. Zudem ist Bildungs- und Informationsarbeit ein wichtiger Bestandteil der Arbeit von Oikos. Zentrale Themen sind dabei Freihandel, Biodiversität und Privatisierungen.

[Nach oben](#)

[Zurück](#)